

## Jahresbericht bis zum 31.12.23

### Einnahmen

Mitgliederbeiträge	1.505,00	
Zuschüsse	14.912,81	
Spenden	24.488,06	40.905,87

### Ausgaben

#### Projekte

Patenschaften	-6.825,59	
Bildung	-2.122,50	
Medizinische Hilfe	-150,00	
Soumbala Projekt 0741-5-1	-23.169,66	
Ausstattung für Schule	-2.296,36	
Renovierung Grundschule (Kraus St.)	-13.472,58	

sonstige Betriebliche Aufwendungen	-4.495,81	-52.532,50
------------------------------------	-----------	------------

		-11.626,63
--	--	------------

---

		16.770,85
--	--	-----------

PSD Bank am 31.12.23	5.144,22	
PayPal am 31.12.23	0,00	5.144,22

---

### Mitgliederentwicklung

Stand	01.01.23	37
Eintritte	2023	8
Austritte	2023	
Stand	31.12.23	45

# Tätigkeitsbericht Vorstand 2023

## 1. Vereinsentwicklung

Zum Ende des Jahres 2023 hatte der Verein 45 Mitglieder.

Im Laufe des Jahres haben wir Mitgliedsbeiträge in Höhe von 1.505 € und Spenden in Höhe von 24.488,06 € erhalten. Darin enthalten sind Patenschaften in Höhe von 6.292,80 €.

Und last but not least Zuschüsse von den Schmitz Stiftungen und der Georg-Kraus Stiftung in Höhe von 14.912,81 €.

Am 1.1.2023 hatten wir 16.770,85 € auf dem Vereinskonto.

Am 31.12.2023 waren es 5.144,22 €.

## 2. Folgende Projekte wurden fertig gestellt oder begonnen

- **Errichtung der Soumbala Produktionsstätte**

Baubeginn Dez 2022, Fertigstellung Aug 2023, Gesamtkosten 29.169,66 €

Finanzierung:	Schmitz Stiftungen	10.000,00 €
	Georg-Kraus-Stiftung	7.000,00 €
	Eigenmittel	12.169,66 €

Die ursprünglich von den Schmitz-Stiftungen bewilligte Summe waren 19.900,19 €, weil das unser erstes Projekt war und deshalb die Höchstfinanzierung 10.000 € betrug.

Zusätzlich musste noch eine Mauer um das gesamte Gelände gebaut werden zum Schutz vor Tieren, die haben wir dann aus Eigenmitteln finanziert. Das Projekt wurde im August 2023 fertig gestellt; wir haben dann einen sehr aufwändigen Verwendungsnachweis bei den Schmitz-Stiftungen eingereicht – im März 2024 bekamen wir unsere Unterlagen zurück, bis heute jedoch noch keine Bestätigung! Die Produktionsanlage wird von den Frauen von Bood Noma genutzt, sowohl für ihre Privatproduktion als auch für die Gemeinschaftsproduktion von Soumbala.

- **Grundschulsanierung und neue Einrichtung**

Dezember 2023 Beginn, Fertigstellung April 2024, kurzfristige Finanzierung durch die Georg Kraus Stiftung mit 9.430,81 €, Gesamtkosten der Sanierung: 13.472,58 €.

Die Grundschule besteht aus zwei solchen Gebäuden, die Sanierung des zweiten Gebäudes wollen wir als ein weiteres Projekt demnächst in Angriff nehmen.

- **Errichtung eines Wasserturms für das ganze Dorf Laongo**

Kurzfristig zum Jahresende 2023 bot uns die GK Stiftung eine Förderung für dieses Projekt an.

Am 6.12.2023 bekamen wir die Bewilligung; Baubeginn Jan 2024, Fertigstellung April 2024, voraussichtliche Gesamtkosten 11.915,95 €. Das Projekt wird z.Zt. fertig gestellt zur großen Freude der Soumbala-Frauen und der DorfbewohnerInnen.

- **Patenschaften für Schüler:innen, Studierende, Auszubildende**

Im Jahr 2023 haben wir wieder Patinnen und Paten dazugewinnen können:

- 10 Personen haben sich für eine Patenschaft für Schülerinnen oder Schüler der Grundschule entschieden – es sind Mädchen und Jungen aus dem Dorf
- 4 Personen fördern den Schulbesuch von 4 GymnasiastInnen;

- 8 Personen zahlen unterschiedliche Beträge in einen Universitätspool ein, mit dem 4 StudentInnen unterstützt werden.

Insgesamt werden von uns 78 kleinere und größere Menschen in ihrer Ausbildung gefördert!

In dieser Summe enthalten sind die Kosten für 6 junge Damen, denen wir als Verein eine Ausbildung zur Näherin finanzieren, für 2 junge Männer, die den LKW Führerschein machen konnten und jetzt bei einer Firma eine Anstellung bekommen und für 2 Grundschul- und 1 Gymnasialkind aus einer geflüchteten Familie, die sich in Laongo angesiedelt hat.

### **3. Weitere Aktivitäten im Jahr 2023**

23.1.2023 Webseminar bei Schmitz Stiftung Thema Verwendungsnachweise

13.5.2023 Netzwerk Tagung der GK Stiftung in Hagen

12.2.2023 Besuch in Laongo: über den Aufenthalt von Alberto und Edith bei unseren Partner in Laongo hatten wir bereits bei der Mitgliederversammlung im Mai 2023 ausführlich berichtet

2.6.2023 Teilnahme am Kongress „African Future“ mit einem Stand im Rautenstrauch-Joest-Museum

erfolgreiche Beantragung von 2 weiteren Projekten (Sanierung Grundschule und Wasserturm) bei der Georg-Kraus-Stiftung

Jede Menge Vorstandssitzungen

Kommunikation und Kontakt zu Laongo, Mamadou und Blandine erzählen

### **4. Ausblicke**

Wir bleiben weiterhin am Ball, egal wie die politische Situation sich entwickelt!

Zwecks Intensivierung unserer Kontakte zu unseren PartnerInnen in Laongo könnten wir uns 2 Wege vorstellen:

- die nächste Reise nach Burkina Faso planen wir mit mehreren Vereinsmitgliedern, nicht nur Vorstandsmitgliedern oder
- wir laden Mamadou und noch eine Person nach Köln ein und planen ein oder mehrere Treffen und Unternehmungen unseres Vereins mit ihnen.

Wir würden gern mit Euch diskutieren, welcher Weg Eurer Meinung nach der bessere ist.

Geplante Projekte:

- Ein größeres Projekt mit Finanzierung der Schmitz-Stiftungen – da würden wir dieses Mal 25.000 € statt 10.000 € bekommen – wahrscheinlich ein Landwirtschaftsprojekt;
- als kleineres Projekt evtl. die Sanierung des 2. Grundschulgebäudes.

Klaus Jansen-Kayser, Philip Kayser. Edith Goergen